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Delegado Alejandro Villa: 
“Estamos muy encima de 
la actividad operacional” 
A 4 meses de asumir como delegado presidencial para Quintero, Puchuncaví 
y Concón, suma más de 300 fiscalizaciones junto a Salud y Medio Ambiente. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirian.mondacaQestrelValpo.dl 

n junio pasado un 
E nuevo episodio de 

contaminación aca- 

bó con la paciencia de los 
habitantes de Quintero y 
Puchuncaví, quienes har- 
tos de esta situación que 
pareciera de nunca acabar, 
se tomaron la ruta F-30E, a 

la altura del cruce La Vir- 
gen, ruta de acceso a am- 
bas comunas. Práctica- 
mente un mes después de 
eso, el magister en Medio 
Ambiente, Alejandro Villa 
aceptaba el desafío de ser 
el primer delegado presi- 
dencial destinado por el 

gobierno a la zona para en- 
frentar la crisis socioam- 

biental. 
Aunquesignificaba to- 

mar un “fierro caliente” 
como se dice coloquial. 
mente, aquello no lo ami- 

lanó y con cuatro meses de 
un intenso trabajo suma 

culo alcanzado con la co- 

munidad en general y, en 

particular con la de los es- 
tablecimientos educacio- 
nal, el también geógrafo 
conversó con La Estrella. 

centenares de fiscalizacio- — -¿Cómocalificariaeltra- 
nes en su período, junto a — bajo defiscalización que se 
la Seremi de Salud y la Su- — haefectuado alas empresas 
perintendencia de Medio — del parque industrial de la 
Ambiente. De aquel minu- — zona durante estos meses 
cioso trabajo en terreno en — enelcargo y cuántas fiscali- 
el parque industrrial y  zacionesse han realizado? 
también el necesario vín- “Han sido reuniones 

bien intensas con los inte- 

grantes del parque indus- 

trial (...) Desde la fecha en 
que yo asumí (18 de julio) a 

hoy, se han realizado apro- 
ximadamente, en total, 

con Seremi de Salud y Su- 
perintendencia de Medio 

Ambiente, más de 300 fis- 
calizaciones. 

Eso da cuenta de la in- 
tensidad de fiscalización 

que hay sobre el parque in- 
dustrial Para dimensionar, 
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ALEJANDRO VILLA ASUMIÓ EL CARGO DE DELEGADO PARA LAZONA EL PASADO 18 DE JULIO. 

estamos hablando de una 

batería de acciones muy 
intensas, estamos muyen- 

cima de la actividad opera- 
cional de cada una de las 

empresas. Parto el día y 
termino el día con la pro- 
gramación de fiscalizacio- 

nes a cada una de las em- 
presas”. 

- Desde que asumió, se 
han resgistrado cerca de 
cuatro episodios de conta- 
minación que han destaca- 

  

SE FISCALIZA EN EMPRESAS PERO TAMBIÉN EN COLEGIOS. 
  

ESTRECHAR EL CÍRCULO 

Cada vez que existe un episodio de contaminación, además 
delos malestares físicos en las personas, la presencia de ma- 
los olores es la tónica. No obstante, ha ocurrido que las esta- 

ciones de monitoreo existentes en la zona no registran exce- 
dentes de algún contaminantes regulado. Aquello es motivo 
de análisis para Villa. En ese sentido, dijo que “estamos estre- 
chandoel círculo sobre esas causas que provocan malestares, 
principalmente en la población escolar”. Poresose programó 
una ronda de fiscalización a 22 establecimientos educaciona- 
lesdelazona, a los cuales seles están revisando sus respecti- 
vas cámaras desengrasadoras, para así detectar la eventual 
presencia de ácido sulfhídrico. 

   

  

do porla cantidad de afec- 
tados. La mayoría de estos 
son alumnos en sus cole- 
gios, ¿se está haciendo un 
trabajo particular en los es- 
tablecimientos? 

“El organismo delos ni- 
ños es más sensible a cual- 

quier fracción de gas que 

exista en la atmósfera y 
eso provoca que finalmen- 
te sea la más afectada la 
población escolar (...) La 
otra situación tiene que 
ver con la condición de in- 

fraestructura del estableci- 
miento, de la sala de cla- 

ses.Hoy día un tema im- 
portante a abordar tam- 
bién es mejorar las condi- 
ciones de ventilación de 

las salas de clases, de tal 
manera de ir reduciendo 
las causas que provocan 
estas situaciones de males- 

tares. 
He tenido harto con- 

tacto, sobretodo con los 
docentes de lo estableci- 

mientos (...) Con ellos se 

está trabajando de mane- 
ra muy estrecha a tal pun- 

to que durante el trans- 
curso de un mes, seimpar- 

tió una serie de capacita- 
ciones a profesores de las 
tres comunas del territo- 
rio. Hay una preocupa- 
ción fundamentalmente 
por parte de este delegado 
respecto a los estableci- 
mientos”. O 
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  EDIFICIO ESTÁ UBICADO EN CALLE SERRANO, EN EL BARRIO PUERTO. 

Juzgados de policía local de 
Valparaíso se trasladan a La Nave 
Desde este lunes, los tres 
Juzgados de Policía Local 
de Valparaíso comenzaron 
a funcionar en el edificio 
de La Nave, situado en ca- 
lle Serrano a un costado de 
la Primera Zona Naval, en 
pleno corazón del Barrio 
Puerto. 

Por las dimensiones 
que presenta este inmue- 
ble, se pretende brindar 
una mejor atención al pú- 

blico en parte gracias a su 
remodelación y habilita- 
ción y que cuenta con ba- 
ños públicos, ascensores y 
accesibilidad universal. 

No es todo: con el au- 
mento de circulación y 
tránsito de peatones, se es- 
tima que aportará a la 
reactivación económica 
del sector caracterizado 
por restaurantes, cafés y 
locales comerciales. 

  

Daniel Ramírez, ad: 
nistrador municipal, dí 
“Este edificio cambia la 
atención al público, pero 
también las condiciones 
materiales de funciona- 

rias y funcionarios de los 
juzgados, dotando de me- 
jores condiciones de acce- 
sibilidad universal. Ade- 
más dos ascensores, ba- 

ños públicos, beneficioso 
para la atención que se 

j- entrega en cada uno de 
los juzgados”. 

Edificio La Nave se 
construyó en 1912. Cuen- 
ta con seis amplios pisos, 

baños en cada uno de ellos 

y ascensores de última ge- 
neración. Hoy está alber- 
gando a la Dirección de 

Desarrollo Económico, 
junto a sus Departamen- 
tos de Turismo y Gestión 
Patrimonial. Y 
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